
техническую учебу 
•

Тонь Оказалась  ̂ безус
пешной. Стрежевой' невод 
дал всего лишь несколько 
налимов. Сплоховал пятов- 
щик. Рыбаки смущенно 
переглядываются. Бригадир 
созывает после работы 
всех рыбаков. Они коллек
тивно обсуждают промахи 
пятовщика сегодня. Кроме 
этого рыбаки в пятиднев
ку раз изучают: притоне-
ние невода, его посадку 
и другие вопросы. Так бы
ла организовала техниче
ская учеба рыбаков брига
диром Бронниковым на пе: 
ске Русь-Пан, Устремского 
участка, Березовского рыб
завода. Бригадир Плеханов 
на другом песке, этого же 
рыбзавода, даже выпускал 
стенную листовку конкрет
но по техучебе.

Метод обучении техни
ческим знаниям рыбаков у 
этих бригадиров был, бе
зусловно, правильный. Они 
боролись за действенную 
техническую учебу,связан
ную с повседневной прак
тикой.

Первые вести с песков в

За действенную Пролетарии всех стран, соединяйтесь! Год издания пятый.
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вительственный законопроект
Колхозы открывают новые р од и льн ы е  дома, ясли
По всей Советской стра-1 также усилении наказания Гнительно 30 детских яслей, 

не; вплоть, до отдаленных по алиментам. Болыпинст-г В республике. Немцев Г1о
побережий Камчатки, тру-1 во выступающих одобряет 
дящиСся с большим вооду- пункт о запрещении - абор- 
шевлением обсуждают пра I тов. Колхозницы села Ека- 
вительственный законопро-1 териновки, Сальского рай- 
ект о запрещении абортов,!она, этого же края/внесли 
о помощи роже'ницам, рас- предложение построить 
ширении сети родильйых! межколхозный .родильный 
домов.,' яслей и т. п. | дом. Правление артели име

Широко развертывается | ни Красной армии ужеот- 
обсуждение законопроекта 1 числило средства для это- 
в колхозной деревне. ' I го 1мероприятия. В Ново 

Во всех колхозах Тима- Титарозском районе прав 
шевского района, Азово-|ление колхоза имени Ле- 
Черноморского к^ая, про-|нина открыло хорошо обо- 
ходят массовые собрания. | рудован^ый родильный дом. 
Колхозники^ большим одо] В Грузии, Хашуровский 
брением встречают пункты { райздравотдел открывает

Убраны первые 119,5 
тысяч гектаров 

сенокосных угодий
Во всех южных районах 

страны —Кавказе, Казахста
не, Азово-Черноморье, Сре
дней Азии, Северном Кав
казе, а также в южной зо-

Открытие съезда 
французской 

социалистической 
партии

Секретариат французской 
компартии обратился к съез
ду социалистической пар- 

В-Париже открылся 33 таи с письмом, в котором
что правитель

ство, сформированное Блю
съезд французкой социа- заявляет,
листической партии. По
вестка дня съезда включая мом, будет при проведении 
ет 18 различных вопросов.' программы народного фрон- 
Казначей в своем отчете!та пользоваться нёизмен- 
указал, что партия насчи-'ной поддержкой коммуни- 
тывает 127 $ысяч членов. | стов.

Съезд заслушал полити- Секретариат компартии

нынешнем году говорят о о помощтгмногосемейным, а | в колхозах района допол- 
том, что техническая уче
ба организована неважно.
Технические занятия про
ходят неинтересно и под
час не отвечают запросам 
слушателей. В райсоюзах 
есть еще попытки препод
нести рыбаку обширную 
программу технического 
обучения, без учета кон
кретных особенностей каж
дой отдельной квалифика
ции, на перках. Хуже того,
Самаровский райсоюз даже 
не знает того, как вообще 
организована • учеба на пе
сках. Там нет нужной тех
нической литературы и тет
радей, карандашей для ры
баков.

Тревожные сведения мы 
имеем с песков об отстава
нии работы С неграмотны
ми и малограмотными ры
баками. Селькор из Ендыр- 
ского колхоза тов. Та шлы
ков сообщает, что в бри
гаде рыбаков техническая 
учеба не развернута. Рыба
ки-колхозники даже не зна
ют о новых способах по
садки невода. Многие из 
них малограмотные и негра
мотные. Таких рыбаков, ко
торым надо начинать учебу 
й овладения элементарной 
грамотой, у нас очень мно
го. Подумали ли об этом 
наши заготовительные, Со
ветские организации? Вы
сокие цифры неграмотно
сти — угроза дальнейшему 
росту производительности 
труда.

Пора, давно по^а понять, 
что исторический лозунг

воджья правление артели|не Украины развернулся 
села Баро, учитывая тре-[ массовый -сенокос. По не
бо,вания матерей, раРширя-! полным данным 25 мая уб
ег родильный дом с 5 до 
10 коек. .'Увеличена норма 
жиров, сахара, белого хле-, 
ба для рожениц. Для пи
тания их молоком— выделе
но 6 лучших коров.

Колхозницы Немреспуб- 
лики заявляют, что только 
партия и Советское пра
вительство показали немец 
кой колхознице путь к за
житочной и счастливой жиз 
ни. _

- ТАСС.

{  . За советским рубежом '

Письмо секретариата французской компартии 
. съезду социалистической партии ...у

ческий отчет генерального 
секретаря партии Фора, а 
также доклад Бракка о 
деятельности французской 
делегации в Исполкоме 
II Интернационала. Фор, в 
частности,/указал, что со
циалистическая партия бу
дет бороться за мир, пос- 
редствам одновременного 
и строгого контролируемо
го разоружения.

Одной из основных тем 
доклада Бракка было меж
дународное единство дей
ствий рабочего класса. По 
его мнению, трудности на 
пути, к такому единству 
мало-помалу исчезают, од
нако, некоторые препят
ствия продолжают еще су
ществовать и среди ни-х на 
первом месте—оппозиция 
социалистических партий 
Англии, Чехословакии, 
Скандинавских стран. Бракк 
внес предложение, чтобы 
съезд социалистической

подчеркивает далее, что 
успех борьбы за программу 
народного фронта мржёт 
быть обеспечен при усло
вии, если эта борьба будет 
опираться на действия ши

пов оду, что Бракк(доклад
чик на съезде социалисти
ческой партии) высказался 
яа международное единство 
действий рабочего класса. 
Секретариат предлагает 
созвать в. ближайшем бу
дущем конференцию, и со
ставе представителей фран
цузской коммунистической 
и социалистической партий 
и английской рабочей партии 
из II Интернационала 

Письмо уделяет большое 
внимание проблеме созда
ния единой пролетарской 
партии. В связи с ЭТ"им, 
секретариат компартии

роких масс вне парламен-1 возобновляет свои предло

товарища Сталина „Кадры] партии Франции обратил- 
решают все“, развернувше- ся к английским лейборис- 
еся стахановское движе- там с предложением о со- 
ние обязывают к повсе- зыве конференции, с учас- 
дневной, упорной и настой- тием Представителей лей-
чивой работе по техниче
скому обучению рабочих. 
Лучшие силы башлыков, 
инструкторов, всех масте
ров рыбного лова должны

бористов, французских 
коммунистов и социали
стов. Эта . конференция 
должна обсудить вопрос о 
борьбе за мир, против во-

быть брошены на этот от- щшой опасности, 
стающий участок. ТАСС

та. Компартия поэтому сно
ва предлагает создать по 
всей стране комитеты на 
родного фронта.

Подчеркнув далее необ
ходимость единства рабо
чего класса, секретариат 
компартии выражает свое 
удовлетворение но тому

жения от 9 мая, адресован 
ные руководству социали
стической партии. В этих 
предложениях коммунисты 
настаивали на скорейшем 
открытии дискуссии об ор
ганическом единстве и соз
дании единой партии ра
бочего класса., ТАСС.

Прибытие новых японских_ войск 
в Северный Китай

Японский империализм напря
женно готовится к Новым захва
там в Китае. В  Северный Китай 
усиленно прибывают новые воен
ные части. Среди новых частей, 
помимо _ пехоты, кавалерии, ар
тиллерии, имеются также танко
вые части. Японские газеты со
общают, что 29 мая, близ города 
Тяньцзина, взрывом бомбы раз
рушен товарный вагон с пехот
ными частями" японских войск, 
направленных для пополнения 
японского гарнизона з Северном 
Китае. Японские власти якобы 
установили, что попытка взрыва 
воинского побзда была произве
дена по хорошо разработанному 
плану.

Германские газеты придают 
большое значение новому японо- 
китайскому инциденту в Тяньц
зине. По мнению газет, этот ин
цидент явится началом новых

серьезных японских действии в 
Северном Китае.

Несмотря на все старания вла
стей Северного Китая предот
вратить дальнейшее усиление ан- 
тияпоцского движения, послед 
нее получило новый толчок, в 
связи с кампанией против япон
ской контрабанды в Китае, а 
также против увеличения числа 
японских войск в Северном Ки 
тае. -

На улицах городов Северного 
Китая расклеен» в большом ко
личестве ,антияпонские плакаты. 
30 мая объявили трехдневную 
забастовку студенты Яньцзинско- 
го университета в Бейпине(один 
из крупнейших городов Север
ного Китая, бывшая столица стра
ны). В  Тяньцзине продолжается 
в с е о б щ а я  отуденческая заба-; 
стовка. '

рано 112,5 тысяч‘гектаров.
ТАСС.
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По Советскому 
Союзу

4 » 7 у ч а с т н и к о в  исключи
тельно дальнего лыжного перехо
да Фрунзе— Москва постановле
нием ЦИК Союза ССР награж
дены орденом „Знак почета".

4 4  В связи с 15 летнем Ар
мянской горнострелковой дивизии 
имен^ Ворошилова, ЦИК Союза 
ССР постановил наградить ее ор- 

| леном „Красного знамени". Такую 
высокую награду дивизияполу
чила за боевые подвиги в борь
бе̂  с -контрреволюционным»! даш
наками, -за большую работу по 
выращиванию армянских нацио
нальных кадров, за успехи боевой 
политической подготовки.
, 44 3л выдающиеся .успехи в  

деле боевой политической под
готовки, Ц И К  Союза ССР награ
дил орденами Советского Сою
за 13 командиров, политработни
ков, бойцов армянской горно
стрелковой 'дивизии имени Воро
шилова.

♦♦ в  город Орджоникидзе при 
былалгруппа девушек, работниц 
ленинградской фабрики „Красное . 
знамя", совершающих пеший пе
реход Ленинград—Тифлис. Уча
стницы перехода находились в 
пути 76 дней, прошли 3500 кило- , 
метров. Все девять участниц пе
рехода здоровы.

44 30 в Ижевске состоялся па
рад 1500 колхозников, совершив
ших на собственных велосипедах 
пробег по Удмурской республи
ке. После парада в лучших залах 
города состоялись торжествен
ные заседания, на которых пре
мированы 150 колхозников—уча
стников велопробега, победителей у  
в весеннем севе.

ТАСС.

Третий московский 
международный 

шахматный турнир
31 мая на Щ Московском 

международном шахматном 
турнире доигрывались от
ложенные ранее партии.

Рюмин, не возобновляя 
игры, сдал Ботвиннику свою 
безнадежную партию. Ли
лиенталь быстро убедился 
в несостоятельности игры 
на выигрыш против Ботвин
ника и согласился на ничью. 
Партии: Рагозин-Кан, Флор- 
Рагозин также закончились 
вничью.

После 13 туров Капаблан
ка имеет 9 с половиной 
очков, Ботвинник 8, Раго
зин и Лилиен^ль по 6,5, 
Ласкер, Левенфиш, Кан, 
Флор, Злисказес по 6 и Рю
мин 4,5.

1 июня участники турни
ра отдыхают. >

ТАСС.



Обмен партийных документов

Беседы с коммунистами
дневника секретаря райкома)(Из

Прошли обмен партий
ных документов коммуни
сты е. Самарово и парт
организации Остяко - Во- 
гульска: территориальная, 
НКВД, райеоюза, совпарт
школы,; Обмен партийных 
документов проходят ос
тальные организации Остя- 
ко-Вогульска.

Вот уже в течение деся
ти дней партор»аннзация 
проводит важнейшую ра
боту по обмену. За это 
время секретарь райкома 
еще ближе узнает людей: 
их положительные каче
ства и недостатки.

Во время обмена партий
ных билетов через райко
мы вторично проходят все 
коммунисты (первый раз 
они проходили при провер
ке документов). Есть не
мало рядовых коммунистов, 
которые во время провер
ки впервые побывали в рай
коме, впервые познакоми
лись с его секретарем. Не
чего и говорить, какое боль
шое политическое, воспи
тательное значение приоб
ретает массовое посеще
ние коммунистами руково
дителей райкома.

Сегодня мы помещаем 
выдержки из беседы секре
таря райкома партии с ком
мунистами во время обмена. 
Коммунисты в беседе рас
сказывают не только о том, 
как они живут/и работают, 
но и дают ряд практиче
ских советов в налажива
нии партийной работы, в 
улучшейии руководства со 
стороны райкома над пер
вичными организациями  ̂ о 
работе'С массами,

[премирована. Работает уче- 
.ником балычного дела. 
: Можно выдвинуть брига
диром балычного цеха по 
:окончании практики и тех- 
м и н и м у м а. Пред л о ж и т ь
парткому создать условия 
для учебы но специально
сти, освободить от всех 
других нагрузок и оказы
вать повседневную по
мощь".

Тов. СИМАНОВ-зав. Са- 
! маровским пунктом Ом- 
! пушнины. „Малограмотный. 
Рекомендовано учиться- в 
кружке по общеобразова
тельны м предметам.

Партучебу не посетил 
несколько раз, ввиду ко
мандировок. Предложить 
парторгу тов. Лисёенко 
давать задания т. Симонову 
на дом и заслушивать о 
их выполнении отчеты на 
партсобраниях.

План пушнины II квар
тала выполнен на 59 проц. 
Дал обязательство к 10 июня 
закончить план на 100 проц“ .

Тов. ПОПОВ-—„Выдвинут
с е к р е та р е м  . комитета 
ВЛКСМ консервного ком
бината. Растущий, над со
бой работает. Изучает рус
ский язык. Руководит шко
лой политграмоты. Читает 
художественную литерату
ру. Прочитал: „Как закаля
лась сталь"—Островского, 
„Мать"—Г орького,-,Желез
ный поток" — Серафимо
вича.

Тов. Попов ' обращает 
внимание, что работники 
РК  ВЛКСМ йе бывают на 
комбинате. (Дать указание 
секретарю райкома комсо
мола Иванову). Предложе
но изучить с комсомольца
ми р еш ен и я  X съезда
ВЛКСМ".

Далее тов. Попов гово
рит о тех людях на ком
бинате, которых можно 
рекомендовать для вступ
ления в партию. Он упо
минает имена лучших ста
хановцев, таких, как ком
сомолка Климова, Панова, 
Черноногова и др.

* * *
Тощ ЕФРЕМ ОВА „Учит

ся в ВСПШ. За учеб у

Тов. БРОННИКОВА „Ра
ботает бригадиром укла
дочного цеха. Стахановка. 
Учится в школе взрослых. 
После учебы можно выдви
нуть мастером цеха.

Обращает внимание на 
плохую работу парткома с

сочувствую щи м гг. И н с т р у к- 
тора райкоХьщ бывают на 
комбинате лишь в. стенах 
парткома, мало бывают в 
цехах и не беседуют с ра
бочими. (Заслушать на бюро 
инструктора РК т. Ворон
кова)".

Здравоохранение

Возмутительный поступок 
врача

Высоко и почетно звание 
советского врача борца за 
здоровье человека, за здо
ровье всего народа. Мно- 
1 славных имен врачей

[чальника строительства Бе- 
;логорского деревообраба-

го

Тов. ВОРОНИНА ра
ботница комбината. „Мало
грамотная. Устав партии 
знает плохо. На производ
стве работает хорошо. 
Ударница, план выполняет 
на 100—130 проц.
' Предложено заниматься 
в школе взрослых для мало
грамотных. Изучить устав 
партии.

Предложить п а р т к о м у
прикрепить, в помощь т. Во
рониной для работы над 
собой, членй партии и ока
зать помощь в работе ее, 
как члена, поселкового со
вета."

Десятки подобных пред
ложений последовали ком
муниста мщю время беседы 
с секретарем. Обязанность 
первичных партийных орга
низаций,- не дожидаясь об
суждения итогов обмена 
партдокументов, уже сей
час приступить к реализа
ции тех предложений, ко
торые даны коммунистами 
и секретарем в беседе.

Извещение
25 июня 1936 года в Остяко-Вогульске созывается 

II очередной пленум ОК ВЛКСМ.
Повестка дня:
1. О задачах выполнения решений X съезда комсо

мола.
2. Состояние и задачи комсомольской организации 

округа по ликвидации неграмотности среди молодежи 
и подростков.

3. Оргвопросы.
На пленум должны явиться члены и кандидаты пле

нума, секретари и зав. отделами политучебы РК 
ВЛКСМ.

ОК ВЛКСМ.

вписано уже в историю со
ветского здравоохранения.

„Три обязанности лежат 
на враче, желающем итти 
в ногу с жизнью. Он дол
жен неустанно учиться и 
с о в е рш е нет в оват ься в св ое й 
науке; он должен исклю
чительно .добросовестно от
носиться к больным и бе
речь их здоровье, как зе
ницу ока; он должен быть 
не ремесленником своего 
дела, а организатором борь
бы за народное здоровье, 
должен быть обществен
ником “г (Правда).

Сотни молодых и ста
рых врачей с успехом раз
решают эти задачи. Они 
упорно работают над со
бой и хотят во что бы то 
пи стало ‘ заслужить имя 
настоящих советских вра
чей.

Но в то же время есть 
еще врачи, фельдшера в 
нашем округе, которые пи
шут безграмотные рецеп
ты, „скучают" на работе, 
невнимательно относятся к 
больным.

На-днях заместитель на-

тываюшего комбината тоз* 
Смирнов, сообщил нам та
кой возмутительный факт.

Жена начальника строи
тельства комбината тов. 
Беротти серьезно заболе
ла. Болеет она уже свыше 
трех .месяцев. Строитель
ство комбината обраща
лось неоднократно с прось
бой об оказании медицин
ской помощи т. Береттн в 
Окрздравотдел. Окрздрав 
не отказывал' в помощи. 
Врачи навещали больную 
в п. Луговом.

Но вдруг... Нужна была 
и е м е д л е 1 ш а я помощь. — „ Я 
два раза обращался к бли
жайшему врачу в Бело- 
горье тов. Григорьевой об 
оказании помощи больной 
и несколько раз- посылал 
к ней нарочных, но все 
безуспешно... Она не иЗ- 
волила явиться", - пишет 
тов. Смирнов. Тов. Гри
горьева вместо себя посла
ла фельдшера тов. Гуль- 
тяева.

Поступок тов. Григорье
вой следует расценивать— 
как поступок недопусти
мый, позорящий звание со
ветского врача.

Письмо пионера

Организуем веселый и 
здоровый отдых

Наш пионерский отряд 
на-днях организовал про
гулку на берег реки Ирты
ша. На прогулке мы весело 
и культурно провели свой 
отдых. Здесь же были ор
ганизованы ряУт интересных 
военных игр. Мы играли 
в „красные и синие". 
Конечно, наши „красные" 
победили „синих". После 
игр было проведено пионер
ское собрание, на котором 
произвели запись в кружок 
юных натуралистов и на
метили поставить неболь

шую детскую пьеску. Наша 
прогулка всем понравилась. 
Она подняла в нас настро
ение й бодрость. За ока
занную нам помощь в ор
ганизации прогулки со сто
роны ко м со м о льско й  
организации, которая вос
питывает нас, мы очень
олагодарны.

По поручению пионер
отряда № 4 при О.-Во- 
гульской средней 
школе

ЛЕНЯ БАЦОХА.

Шире внедрять опытничество
Еще совсем недавно в 

нашем округе организова
но десять хат-лабораторий. 
Многие из них за время 
своей работы имеют инте
ресные опыты по изуче
нию возможностей веде
ния сельского хозяйства. 
В этом .. году, в особенно
сти с организацией нового 
Опорного пункта в Кон
динском районе, опытниче
ство должно получить у 
нас широкий рГазмах. По
этому мы сейчас вправе 
требовать больших резуль
татов по опытничеству, 
чем это было до сих пор. 
Однако, первые шаги 
н & ш и х хат-лабораторий— 
нельзя признать еще удач
ными. Но уже по тем ма
териалам, правда еще не
большим, можно судить о 
первых результатах рабо
ты хат-лабораторий.

Что ими проделано за ис
текший период? Часть хат-
лабораторий сумели при
ступить к практической ра
боте. По заданию колхо
зов ими проводилась про
верка посевного материа
ла как непосредственно, 
таки через Опорный пункт. 
Особенно значительную ра
боту по проверке всхоже
сти семян провела Репо
ловская • хата лаборатория 
(зав. Тарханов П. Л.). Они 
не только установили ка
чество колхозных семян, 
но и проверили семена пол
бы и гороха у Реполовского 
кооператива. Тов. Тарха
нов сейчас засевает опыт
ный участок, который уже 
оборудован. Участок засе
вается сортовымисеменами. 
Точно также имеются пер
вые результаты работы в 
Б-Атлымской хате-лабора

тории. Тов. Лазарев, заве
дующий х а т о й-лаборато- 
•рией, уже определил каче-' 
ство посевного материала. 
Очень активно борется' за 
организацию образцовой ха
ты-лаборатории зав. Пе- 
регребинской хатой тов. 
Кулитич, который сумедза 
истекшее время провести 
17 занятий сельскохозяй
ственного кружка и образ
цово организовать подго
товительную работу к ве
сеннему севу. Также про
водились занятия в Нялин- 
ской хате-лаборатории. В 
результате это во многом 
помогло повышению каче
ства обработки и посева 
зерновых и овощных куль
тур. В Юганском колхозе, 
Сургутского района, заве-: 
дующий хатой - лаборато
рией тов. Фирсов делал 
неоднократные попытки по
ставить опыт по улучшен
ному кормлению скота. Но,

однако, это ценнейшее ме
роприятие правление кол
хоза не поддержало. Это 
мероприятие обречено бы
ло на неудачу.

От других хат-лаборато
рий имеются очень скуд
ные сведения о работе. Не
сомненно, опытничество в 
нашем округе имеет колос
сальную будущность. Его 
всемерно нужно развивать 
и шире внедрять во все 
колхозы нашего огромней
шего хант э-манснйского 
края. Хатам-лабораториям 
нужна всяческая помощь и 
содействие в ее работе. 
Только при этом условии 
мы будем иметь большие 
результаты по сравнению 
с тем, что мы имеем сей
час но распространению 
опытничества.

Заведующий Опорным 
пунктом Наркомзема

ПЕРОВСКИЙ.



На полях сева

Наши результаты
НАХРАЧИ. (28 мая, по те

леграфу). По Кондинскому 
району на 28 мая засеяно 
829 гектаров. Особенно 
успешно проходит сев пше
ницы. За последнюю пяти
дневку засеяно 419 гектаров 
пшеницы, ржи—8, овса— 
181, ячменя—115, льна—7, 
картофеля—42, конопли —2, 
турнэпса—1,* овощей —35 и 
прочих— 19 гектаров,ж 

Заведующий райЗПО 
СТАРКОВ.

Оев в Самаровском

На 30 мая по Коневско- 
му совету во всех трех 
колхозах закончили сев зер 
новых культур. По району 
засеяно 1104,5 гектаров. 
Из них:-овса 335,5 гектара, 
ячменя—120 и огородных— 
10.

Заместитель заведую
щего райЗПО

ЗАХАРОВ.

Засеяно 104 гектара .
БАТОВО. (30 мая, по те

леграфу). По Батовскому 
совету засеяно на 30 мая 
104 гектара зерновых куль
тур. Сев продолжаем.

Председатель Батов
ского' сельсовета

С ВЕШ Н И КО В .

Подготовиться 
к лагерному 

сбору
С 10 по 22 июня окруж

ной Совет Осоавиахима 
проводит военно-учебные 
осоавиахимовские лагер
ные сборы. На лагерный 
сбор явятся допризывники, 
комсомольцы и члены осо
авиахима 1917— 1918 годов 
рождения. Кроме этого на 
лагерный сбор будут выз
ваны допризывники из дру
гих районов, как-то: Бере
зовского, Сургутского, Са
маровского и Кондинского.

Задача лагерного сбор'а 
состоит в том, чтобы под
готовить здоровое попол
нение будущих бойцов для 
нашей Красной армии. Каж
дый допризывник во время 
лагерного сбора должен
обязательно стать значки
стом и получить значки 
„Противовоздушной хими
ческой обороны", „Воро
шиловского стрелка" и 
„Будь готов к труду и обо
роне".

В настоящее время уже 
подготавливается оборудо
вание для лагеря: палатки, 
физкультурное снаряжение 
II проч.

Каждый выходной день, 
с умстием всех членов 
осоавиахима' поселка Остя
ко-Вогульск и с. Самарово, 
будет проводиться военно
тактическая учеба.

Обязанность всех орга
низаций и каждого члена 
осоавиахима в отдельности 
хорошо и организованно 
подготовиться к лагерному 
сбору,

ЛЫЖИН.

За образцовую организацию 
технической учебы

В решениях декабрьско
го пленум.; ЦК ВКП(б) ясно 
указывается о том, что 
„необходимо,наконец, сде
лать обучение техническо
му минимуму всеобщим и 
обязательным для всех ра
бочих и работниц, подчи
нив это важнейшее дело 
задаче подъема культурно- 
технического уровня рабо
чего класса до уровня ра
ботников ниже нерно-т е х н и - 
ческого труда,,.

В разрезе этого решения 
пленум Окружного комите
та партии, состоявшийся в 
марте, наметил ряд конкрет
ных мероприятии, которые 
обязывали и Самаровский 
райсоюз развернуть дело 
обязательного о б у ч е и и я 
техническому' минимуму во 
всех колхозах и коопера
тивах Самаровского района.

Как же это важнейшее 
решение выполняется на 
деле. В райсоюзе за тех- 
учебу отвечает заведующий 
оргсектором тов. Петру
шин. П о л у ч и в  от Интеграл- 
центра указание, еще в на
чале этого года, о развер
тывании тех учебы ‘среди 
работников кооперативного 
апп-арата, он наметил прек
расный план. В плане пре
дусматривался 100 процент
ный охват и намечалось 
закончить техучебу по

всем к о о п е р а типам 1 июня 
1930 года.

Наст\иил срок оконча
ния техучебы. В Самаров- 
скоМ' райсоюзе сейчас вам 
должны были бы сказать 
о том, сколько человек 
сдало государственный эк
замен по техминимуму? К 
сожалению, вам об этом1 ни
кто не скажет. План орга
низации техучебы был ра
зослан по кооперативам. 
Однако, план так и остался 
планом, а на деле ни в 
одном кооперативе техуче- 
ба не была развернута. Да
же в райсоюзе об этом за
были. Тов. Петрушин за 
это время не организовал 
ни одного занятия.

Заве д у ю ш и й о р г с е к т о р о м 
и его заместитель Молоков 
преспокойно сидят в своем 
кабинете, подшивая бумаж
ки к делам. За 5 месяцев 
заведено два дела-по тех- 
учебе, которые с каждым 
днем разбухают все новы
ми и новыми бумагами. 
Таким образом, вместо де
ловой работы по организа
ции техучебы, хорошее на
чало потоплено в море ни 
кому ие нужной канцеляр
ско-бюрократической пи
санины.'

Спрашивается, почему 
сорвана техучеба? Оказы
вается, литература не была

разослана по кооперативам. 
О ней даже не было ука
зано в программе. По ка
кой теме—какая литера
тура, вот этого как раз и 
не указывалось. Орготдел 
райсоюза даже не цозабо- 
тился своевременно достать 
литературу и учебники и 
разослать- ее на места. За 
это дело взялись только 
сейчас, когда уже истек 
срок окончания техучебы. 
Поэтому совершенно спра
ведливо негодуют предсе
датели кооперативов о том, 
что они не знают, с чего 
начать организацию тех
учебы.

Точно так же в решениях 
пленума Окружного коми- 
лета партии были намече
ны исчерпывающие указа
ния об организации обуче
ния техническому миниму
му рыбаков на всех песках 
и в рыболовецких брига
дах. Как ни странно, орг
отдел райсоюза еше ДО сих 
пор даже не приступал к 
реализации этих важней
ших указаний.

Когда же наконец в Са
маровском райсоюзе будут 
до б р о с о в е с т н о в ы п ол н ят ь 
на деле директивы партии 
и правительства.

Д А Н И Л О В .

К м и С ъ М А
НАШ ИХ ЧИТАТЕЛЕЙ 

Почему у нас не 
работает организации 

Осоавиахима
При Окрисполкоме уже 

давно организована первич
ная организация осоавиахи
ма, в которую вступило 
27 человек. Но, однако, чле
ны ОСО до сих пор не за
нимаются изучением воен
ного дела. Правда, были 
попытки к организации во
енного кружка по сдаче 
норм противовоздушной хи
мической обороны. Но этот 
кружок просуществовал не
долго. Было проведено толь 
ко три занятия. От Окр,- 
ОСО первичная организа
ция не получает никакой 
помощи и руководства по 
организации военной ра
боты.

П. ИВАНИЦКИЙ.

Фроловский колхоз 
завершил квартальный 

план
БАЗЬЯНЫ (31 мая, по 

телеграфу). Бригада рыба
ков Базьяновского колхо
за, под руководством баш
лыка Егора Ивановича Ки
селева, выполнила майский 
план по рыбе. Во Фролов- 
ской протоке эта бригада, 
вместо 26 центнеров по 
плану, выловила 39 цен
тнеров. Соревнующиеся с 
ней бригады Константина 
Ивановича Киселева и Льва 
Матвеевича Башмакова от
стают. Бригада Киселева 
план выполнила только на

НА П Р О М Ы С Л Е
Ф ц т о  К у з н е ц о в а

50
61

проц. и Башмакова на 
про Ц.

Председатель Базья
новского кооператива

НИКИТИН.

.--V' -ьуЩ,,

Пятовщик делает сдержку.

Равняйтесь по передовым
Б А ЗЬЯ Н Ы . (31 мая, по

телеграфу). Во Фроловском 
колхозе, бригада Егора Ива
новича Губина завершила 
выполнение плана второго 
квартала. На 25 мая эта 
бригада план выполнила на 
102 проц. В бригаде осо

бенно отличаются ударной 
работой рыбакиСпиридон 
Иванович Змановский и 
Илья Егорович Паромов. 
Лов бригада продолжает. 

Председатель Базья
новского кооператива 

НИКИТИН.

-Вести с пушного промысла

Итоги стаханозского месячника
В кооперативах Самаровского района успешно за

кончился стахановский месячник на пушном промысле 
по отлову крыс. На 1 июня заготовлено крысиных 
шкурок на 105 процентов к плану 2 квартала. Впереди 
идет»- Реполовский кооператив. Затем Батовский, Цын- 
галинский и Зенковский.

РУБЦОВ.

Нерасторопные 
кооператоры

В колхозах Шаимского инте
грального кооператива крайне 
неудовлетворительно подготови
лись к весённе^летней путине. 
Только эгим и объясняется выпол
нение плана рыбозоготовок о  

квартала на 31 проц. Член прав
ления кооператива Киселев даже 
не обеспечил выполнение плана 
контрактации рыбаков на 1936 
год. В таких колхозах, как Шаим- 
ском, Ушьимском и Урайской 
артели даже не законтрактовано 
ни одного рыбака.

Не лучше тело обстоит и 'в 
колхозах. В колхозе Ушья нет 
снастей, тетивы, а также нево- 
дой и лодок. Но это отнюдь не 
беспокоит заместителя председа
теля колхоза Пряничникова. Сам 
председатель колхоза Ишкарев 
ушел в отпуск. Рыбацкая брц|р- 
да никак не может добиться от 
правления колхоза немедленного 
исправления всех недостатков. 
По инициативе рыбака Кордю- 
кова совместно с колхозниками- 
рыбаками был составлен план. В 
плане точно указывалось, сколь
ко необходимо бригаде снастей, 
Ловушек и лодок. Но, однако, 
этот план до сих ТТор не рас
смотрен на правлении колхоза. 
В результате рыбаки даже не 
приступили к !лову. Между тем, 
страдная пора путины давно уже
началась. КОКШАРОВА

Вместо 335 добыли 
337 центнеров

БАТОВО (30-го мая, по те
леграфу). По Батовскому 
кооперативу успешно раз
вернулось социалистичес
кое соревнование за досроч
ное выполнение плана вто
рого квартала. В результа
те на 28-е мая наш коопе
ратив выполнил кварталь
ный план рыбозаготовок. 
По плану нужно было за
готовить 335 центнеров, 
а добыто-337 цент.

КАСТЕРИН.

Пайщики требуют.
Председатель Реполов- 

ского кооператива тов Ка
лашников еще в ноябре 
прошлого года купил дом. 
Половину этого дома за
няли под общежитие со
трудников кооператива, за
которую было уплочено 350 
рублей. Вторая половина"  ̂
была занята под квартиру 
лично Калашниковым. За эту 
половину он уплатил 500 
рублей-. В начале этого года 
Калашников продал этот 
дом за .2300 рублей, из 
них он уплатил кооперати
ву 1000 рублей,,,а осталь
ные: 'деньги взял себе. Нд 
собрании членов пайщиков 
задавались вопросы тов. 
Калашникову о том* куда 
девались деньги. Но одна
ко он об этом умолчал. Все 
это творилось на глазах 
ревизионной комиссии, но 
она никаких мер по устра
нению этого безобразия не 
приняла.

ЖИЛАНОВ,

- Ж алобы 
потребителей

В молочном магазине Ос
тяко - Вогульского горПО 
№ 5 процветают несовет
ские. методы торговли мо
лочными продуктами. Еже
дневно у магазина большие 
очереди. Молока всем не- 
хватает. ГорПО имеет все 
возможности полностью удо 
влетворить запросы трудя
щихся в молочных продук
тах. У горПО имеется своя 
молочно- товарная ферма, 
но продукты с нее достаг 
вляются с большими пере
боями. Кроме этого, в этом 
магазине вошел в обычай 
отпуск молока без очереди 
работникам горПО. Напри
мер, ежедневно вы можете 
встретить продавщицу Ев
сееву из универмага и дру
гих, которые получают мо
лочные продукты без оче-» 
реди.

Р ЕП И Н .



Т Е Л Е Г Р А М М Ы  ТАСС

Антияпонское движение 
в Китае

28 мая в городе Тяньц
зине (Китай) состоялась ан- 
тияионская демонстрация. 
В  демонстрации, поданным 
китайских газет, участво
вало свыше шести тысяч 
китайских студентов, а так
же рабочих.

Утро м. д е м о ист р а н ты про
шли по улицам города, 
разбрасывая листовки, про
возглашая антияпонские ло
зунги.

Японское командование 
в то же утро посетило го
родского голову Тяньцзи- 
на, потребовало от него 
принятия суровых мер про
тив демонстрантов: Одна
ко, мосле этого состоялся 
большой митинг на цент
ральной улице в китайской 
части города. На митинге 
было принято решение об
ратиться ко всей стране 
с призывом выступить про
тив японского вооружения.

Несколько позже со
стоялся, митинг в Нянькай- 
ском университете, где бы
ла принята аналогичная ре
золюция.

Де монет р а ци и и р о дол жа
лись весь день. К китай
ским властям вновь яви
лись японские жандармы, 
потребовали разгона де
монстрантов, угрожая в 
противном случае занять 
японскими частями терри
торию Нянькайского уни
верситета, взять в свои 
руки контроль над горо
дом. После этого китай
ские власти мобилизовали 
всю тяньцзинскую ПОЛИ
ЦИЮ, а также жандарме
рию, и к концу дня рас
сеяли демонстрантов.

Как сообщают, во время 
демонстрации было ранено 
30 студентов.

29 мая, на другой день 
после антияионской демон
страции, положение в 
Тяньцзине оставалось нап
ряженным. Полиция приня
ла строгие меры. Запре
тила проводить в универ
ситете, а также в школах 
собрания, не разрешает

студентам покидать учео 
ные заведения.

В Бейпине властями так
же принят ряд предупре
дительных мер против де- 
м он с т р а г ш й. Пер е д з д а н и е м 
у и и в е р с и т е т а в ы с т а в л е мы 
полицейские наряды, По
лиции отдано распоряже
ние принимать строжай
шие меры против демон
страций, а 'также митин
гов. Несмотря на это 29 
мая в университете Цзин- 
хуа состоялся массовый 
митинг. Студенты постано
вили объявить пятиднев
ную забастовку и послать 
телеграмм у Иа икинекому 
правительству^ с требова
нием оказать сопротивле
ние увели пению числа япон
ских войск в Северном Ки
тае и принять действенные 
меры против контрабанды. 
На митинге было решено 
обратиться к солдатам, а 
также к офицерам 29 ар
мии с призывом оказать 
сопротивление японскому 
захвате.

ТАСС,

Иностранная
хроника

*■ По предварительному под
счету голосов в парламентских 
выборах в Бельгии 24 мая, ком
мунисты получили 155 тысяч го
лосов, вместо ЯП тысяч в пре- 
д ь' IX 11 и л вы о о р а х 1932 г ода. 1С о м - 
му г ' завоевал!: 9 мест г, па
н к  ь оутатов (вместо 3 б 1932 
! ,, та к иге 4 места в сенате

■ • >л коммунисты не име
ли тт в сенате). Политбюро
дч нчччуннстпческон партии в 
| "о 1 обратилось к соидали-
I 1И .. >4 итрпш с письмом, п

о[ рп > предлагает устроить со
ре и > ише представителей обеих

О Ч г, ДЛЯ р;к с ьп р-НЬ I вопро
се! о создании с. ль >г Фьонта в

Л ПН.
* *  Китайская печать споб-

ч !су ч:о те по рал Сун-чже-Юаиь 
о1 ' ч  !̂ ри̂  ч  о возведении 
ь*н нчл.ч у I ре I’ 1 щшп в 7 городах 
провинции «."Б, , вдоль желез
ной дороги Ьч.ьь ч—Ханькоу, не
далеко от провинции Шаньси. 
.Местное население мобилизовано 
для'нос!ройки этих сооружении.

По сообщению английской пе
чати. Япония намерена начать в 
нюне широкое наступление, что
бы присоединить ряд китайских 
провинций к Манчжоу-—Го.

Японский империализм усилен
но развивает наступление в Се
верном Китае, подготовляя пол
ное отделение его пяти провин
ций (Хебен. Шаньси, Шаньдун, 
Чахар, Суй-юань) от остального 
Китая.

По округу
605 детей будет отдыхать в садиках 

и на площадках
Самаровский районный отдел 

народного образования широко 
в это лето, развертывает охват 
детей детплощадками н дет ясля
ми. В юрхпх Бостыхое (Кеушин- 
ский нацеовет) для ребят до
школьною и школьного возраста 
впервые организуется детская пло 
тадкл на 20 чел. На площадке 
организуется здоровый и веселый 
огнях и образцовое культурное 
обслуживание детей хантэ. На 
згу площадку уже назначен вос
питатель и физкультурник, кото
рые всю работе строят по плане.
утвержденному райОНО. На ор
ганизацию и обслуживание пло
щадки райОНО отпускает 2200 р.

Такие же детские площадки бу
дут организованы в юртах Каль-

манских и в селе Зенково. Таких' 
образом в детских площадках бу 
дет охвачено бо чел. Общие рас
ходы составляют 6600 руб.

В Вершине и Реполово орга
низуются детские садики. Со сто
роны раЯОНО по организации оз
доровительных мероприятий иро- 
ведена соответствующая работа. 
Сейчас уже закончено заключе
ние дб^оворов с артелями и кол
хозами Самаровского района. По 
всему району будет организовано 
•32 лехских площадки, с охватом 
135 чел. Всеми видами летие-оз- 
доровительиых мероприятий по 
лини и р а й О Н (9 и а м е ч с н о о х в а т и т;: 
605 детей, из них 8 8  чел хантэ. 
Работа детских площадок рассчи
тана на 4 месяца.

Короткие сигналы
В КРАСНОЯРСКОМ ЩСОВЕТЕ НЕТ РАЗЛИЧИЯ МЕЖДУ

ЕДИНОЛИЧНИКОМКОЛХОЗНИКОМ
В прошлом году в де

ревне Рединкой, Краснояр
ского нацеовета, Кондин
ского района, организова
лась рыбацкая артель. В 
артели мы работаем друж
но и хорошо. Но наш со
вет почему-то о нас за
был. Об этом хотя бы го
ворит тот факт, что мы,

по воле нашего совета, вы
нуждены в этом году сель
скохозяйственный налог 
платить наравне с едино
личниками. Никаких льгот 
нам, как колхозникам, Крас
ноярский нацеовет не пре
доставляет.

Колхозники: ШУМИЛОВ.
СОЛОВЬЕВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Возмутительный поступок"
Под таким заголовком в газете 

„Хантэ-Манси Шон“ от 24 мая в 
№ 51 была помещена заметка, в 
которой указывалось о незакон
ной задержке трактора „Стали
нец" заведующим Окрместхозом 
тов. Русановым. По сообщению 
Самаровского райземпромотдела, 
фащы, изложенные в заметке,

подтвердились. Тов. Русанову 
предложено немедленно передать 
трактор в распоряжение Реполов- 
ской МТС, что и было сделано. 
24 мая трактор отправлен из 
Остяко-Вогульска, а 26 мая он 
прибыл в Реполово и приступил 
к работе на колхозных полях.

Новый спортинвентарь
По сообщению областно

го Совета физкультуры в 
адрес О-Во тульского окруж
ного совета отгружен 
новый сп о р ти ве н  тарь. 
В наш округ должно при
быть 118 „̂ велосипе дов, 
319 пар коньков и 500 пар 
лыж.

Вопрос и ответ
>

От колхозов Самаровского райо
на поступают многочисленные за
просы о том, как быт с отпуска
ми административно-управленчес
кому аппарату в колхозах. РайЗПО 
разъясняет, что отпуска админист
ративно-управленческому аппара
ту, в частности  председателю 
правления и счетоводу, могут быть 
Предоставлены по постановлению 
общего собрания членов колхоза 
и без начисления трудодней в 
момент отпуска. В тех случаях, 
если общее еббрание решило дать 
отпуск председателю правления 
или счетоводу за хорошую рабо
ту, с целью экскурсии в другие 
совхозы или колхозы, то все 
расходы принимаются за счет 
специального фонда колхоза, вы
деленного -опять-таки общим же 
собранием членов колхоза.

В отношении наемных лиц в 
колхозе—счетовод и прочие,—если 
они не члены колхоза, то отпуск 
получают наравне с остальными 
членами профсоюза пб решениям 
правления.

Заместитель зав. райЗПО 
ЗАХАРОВ.

| Товары для коопе
ративов

На базе Самаровского 
райеоюза приготовлена для; 
отгрузки в кооперативы 
большая партия товаров. 
В число их входят промыс
ловые товары—бродни, пи
мы, затем парфюмерия—- 
нитки, спички и т. д. Ма
нуфактура для Батовского, 
Базьяновского, Цингалин
ского и других кооперати
вов направляется непосред
ственно транзитом из Ом
ской базы. Вслед за этой 
партией промтоваров наме
чается отгрузка второй 
партии, в которую входят 
исключительно сетематери- 
алы.

Консультация трудового 
законодательства

ВОПРОС: Как оплачивать оче
редные отпуска учителям началь
ной и средней школы?

ОТВЕТ: На основании поста
новления Совнаркома от 19/У-36 г. 
№ 884, телеграфное разъяснение 
ВЦСПС от 26/У-36 года—отпуска 
учителям рассчитываются по но
вым ставкам.

У полном. Оргбюро ВЦСПС 
Омской области по О.-Во- 
гульскому округу

СМИРНОВ-

Об эксплоатации лесных 
массивов нашего округа

Леса нашего округа уже неод-|вляет около 11,5 проц. Намечая
нократно подвергались, разным 
обследованиям, но цельного и 
правильного представления о раз 
мере лесопокрытой площади, за
пасах древесины, породного и ка 
чественного их подразделения в 
окружных организациях нет. Ма
териалы лесоэкономических эк
спедиций и фото-аэросъемок уво 
зились из округа теми организаци 
ями, по заданию которых произ
водились эти работы.

Данные о размерах лесопокры
той площади из разных органи
заций различны. По сведениям 
окрЗПО иЦкрплана всего в окру 
ге леопокрытая площадь выража 
ется в 17 миллионов га, по све
дениям лесопромхоза Облестре- 
ста 18212 тыс. га, и по сведениям 
районов 18863 тыс. га. Очень 
плбхо обстоит дело с изучением 
лесов. А. Скачко в своей статье, 
помещенной в № 4 журнала „Пла
новое хозяйство", считает, что из 
всех северйых лесов „весьма не
совершенным обследованием ох
вачено едва 494“. По данным ле
сопромхоза, у нас в округе об
следовано 2129 тыс. га, что соста

пути к освоению северных лесов,
А. Скачко на первом месте ста
вит улучшение техники лесооб- 
следования, а затем, на учете не
достатка рабочей силы, плановое 
переселение и максимальное раз 
витие механизации во всех про
цессах лесной промышленности. 
Практика работы лесопромхозов 
Обьлестреста показала, насколько 
важно улучшенное лесообследо- 
вание. Так как при таком его со 
стоянии неизбежны убытки и 
срыв плана, вследствие отвода ле
сосек с меньшим запасом и не со
ответствующим качеством древе
сины, чем это требуется по про
изводственной программе и затра
ты на строительство бытовых по
строек в лесосеках.

Гораздо лучше обстоит вопрос 
с рабочей силой. В  распоряже
нии ЛПХ ее достаточно на выпол 
ненне больших планов, чем он 
имеет в последние годы. Отсут
ствие изученности лесов не поз
воляет выбрать такие лесные мае 
сивы, при эксплоатации которых 
рентабельно можно было бы при
менить механизацию.

Даже самые примитивные ра
ционализаторские мероприятия 
стал развивать только !в 1935 го
ду, лишь с началом стахановского 
движения. Перечень этих меро
приятий очень невелик: замена 
обыкновенной поперечной пилы— 
лучковой, насечка сложного зуба 
на обыкновенной поперечной пи
ле, канадское топорище к Злато
устовскому топору и введение в 
практику лесовозки облегченных 
канадских саней типа „СЛЗ—3".

Чтобы уменьшить сезонную по
требность в рабочей силе, уже 
давно рекомендуется удлиннить 
срок лесозаготЪвок за счет лет
не-осенних месяцев.

Дрова, заготовленные в теплый 
период, лучше высохнут, следо
вательно, при возке меньше по- 
требуется'затраты конской силы и 
качество дров, как топлива, бу
дет выше. Б пределах округа, 
кроме населения, есть еще по
стоянный потребитель дров—гое- 
пароходство. Ему в среднем в 
год нужно для работающих паро
ходов до 50 т. кубометров. Те 
мотивы, которые очень часто при
водятся лесными специалистами 
против развития лесных загото
вок в летне-осенний период— 
пожарная* опасность и ликвида
ция корневой порбсли у лист

венных пород, в условиях окру
га почти не имеют места.

При правильной' противопо
жарной охране и островном рас
положении лесов, избегнуть мас
совых пожаров легко. Листвен
ные породы в сплошных насаж
дениях в большинстве случаев 
являются временными. Уничто
жение их создаст -лишь более 
благоприятные условия для даль
нейшего роста молодых хвой
ных основных пород. Дровозаго
товки в летне-осенние месяцы, 
когда в лесу станет мало гнуса, 
без громоздкой теплой одежды и 
затрудняющих движение пимов, 
пройдут с большей продуктив
ностью.

Меньше потребуется и наклад
ных расходов. Не нужно затра
чивать средства на сооружение 
бараков.

На вывЪзку заготовленных дров 
зимой’ потребуется конской силы 
на 2 0  проц. меньше, чем дров, 
заготовленных в IV квартале.

При проведении летних заго
товок дров госпароходству, эко
номия составит 27500 рублей. 
Кроме того, освободившаяся ра
бочая сила будет использована 
частично на вывозке, и осталь
ные на заготовке деловой древе
сины. д

Аругой факт — железнодорож
ному транспорту нужна шпала. 
Большая фаутность нашего леса 
позволяет при сплошной рубке 
выполнять план по шпале, в то 
время, как хлыст в целом не мо
жет быть использован как строе
вая или пиловочная древесина. 
Конечно, для того, чтобы доста
вить шпалу к железной дороге, 
нужно тюльку (тюлька кусок 
древесины для изготовления шпа
лы) обделать в шпалу, так как пе
ревозка тюльки в баржах удоро
жает стоимость шпал. Следует ор
ганизовать разделку тюльки в 
лесосеках. В этом случае сразу 
же обнаружится- годная ли будет 
шпала из тюльки или нет. По
этому удешевится и стоимость 
погрузки в баржи. Обработку 
тюльки в шпалу следует механи
зировать. Для этого нужны не
дорогие шпалорезки. 111-й пле
нум Омского Облисполкома в 
этом отношении' дал исчерпы
вающие указания. Эти указания 
должны послужить развернутой 
программой максимального ис
пользования лесных массивов на
шего округа.

КУЗНЕЦОВ.
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